



Ambicioso lograr 40% de penetración bancaria a corto plazo: Fitch Ratings. En Fórmula Financiera

El director Senior de Instituciones Financieras de América Latina de Fitch Ratings, Alejandro García, recordó que la meta de las autoridades es alcanzar un nivel de penetración del 40 por ciento, en términos del PIB, pero al día de hoy existe un consenso en el sentido de que éste se encuentra entre el 27 y el 28 por ciento.

Al referirse al estudio sobre la penetración del crédito bancario en México, Alejandro García García, director Senior de Instituciones Financieras de América Latina de Fitch Ratings, precisó que si bien se han tomado diversas medidas en la reforma financiera encaminadas a elevar este aspecto, claramente el entorno operativo es una limitante importante para un despunte en la actividad crediticia.

Entrevistado en "Fórmula Financiera", señaló que el entorno económico y las perspectivas de crecimiento son fundamentales a la hora de ver la tendencia en la actividad crediticia, por lo que es imperante tomar en cuenta el desempeño de la economía de nuestro país en los dos últimos años, así como los riesgos del contexto global para el año en curso.

"Como lo hemos manifestado también en el pasado, vemos la banca bastante bien posicionada, con fundamentos sólidos y en aptitud de enfrentar o de hacer frente a esta expectativa de que haya una creciente penetración bancaria. Por obvias razones también estas dificultades o estos desafíos que vemos en el panorama, pues han seguido siendo una limitante en las expectativas que han tenido hasta ahora en términos de la colocación crediticia", abundó.

Tras recordar que la meta de las autoridades es alcanzar un nivel de penetración del 40 por ciento, en términos del Producto Interno Bruto (PIB), García García señaló que al día de hoy existe un consenso en el sentido de que éste se encuentra entre el 27 y el 28 por ciento del PIB, lo que hace el objetivo gubernamental un tanto ambicioso.

Añadió que aunque la banca mexicana puede presentar un ritmo de crecimiento que haga frente a los limitantes de la penetración bancaria, un escenario con incremento más sostenible, en el que la banca preserve sus fundamentos sólidos en materia de capital, rentabilidad y calidad de activos, estaría más en línea con ir ganando dos puntos porcentuales de penetración anualmente.

Al ser cuestionado si el llegar al 35 por ciento sería muy bueno para nuestro país, García García dictó:

"Definitivamente. Hay que también tener presente el hecho de que aunque se llegue al 35, aún México estaría relativamente bajo incluso en comparación con otras economías de la región, incluso de países relativamente más pequeños, pero aquí al final de cuentas lo que importa es la tendencia y que el entorno sea propicio para que se vaya abatiendo gradualmente ese limitado acceso al crédito que hay."

En este sentido, destacó que en Chile existe un grado de penetración del orden del 80 por ciento; en Brasil éste continúa su crecimiento, con una penetración cercana al 50 por ciento; motivo por el cual afirmó que en México existe un enorme potencial para el sector bancario, pero falta mucho por hacer, adicionalmente al contenido de la reforma financiera.

Finalmente, expuso que un elemento importante es el rol de la banca de desarrollo y agencias de fomento del gobierno, que funcionan preponderantemente como entidades de "segundo piso", al complementar y proveer de recursos adicionales a los bancos y otro tipo de intermediarios, para que estos a su vez lo canalicen a los intermediarios financieros.